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一直以来，县政协通过召开主席会议和政协常委会、听取政府工作

通报等多形式多渠道，向县委县政府及时发出推进新昌区域经济高质量

发展的政协好声音，不少意见和建议有的政府部门当场给予答复，有的

吸纳进相关政策中，有的则在政府工作中得到充分体现。

新昌的工业经济优势明显，但短板不容小视，特别是企业规模梯队

结构不够合理、创新能力还不够强，传统行业不同程度存在低、小、散的

状况。“政企要形成合力，才能共推工业经济高质量发展。”协商智库成员

陈丁宽建议深化科技改革，增强企业创新活力，充分发挥大中型企业的

引领作用，鼓励企业间的收购兼并。县科技局负责人回应，将继续加强

政策宣传的力度和覆盖面，整合好现有的科研资源，做好统筹协调工

作。”

针对县政协和广大政协委员多次提到的要进一步加快推进工业经

济高质量发展，打造县域经济升级版的建议，县政府出台了坚持创新驱

动加快推进工业经济高质量发展的政策意见，就大力推进战略性新兴产

业发展、大力发展数字经济全面推进智能制造等方面作出政策扶持，引

导和鼓励企业坚守实业、做强主业。意见明确，县财政安排5000万元资

金，支持发展数字经济，推动智能制造和传统产业改造提升等工作；对建

成数字化车间，且投资额在50万元以上的，形成连续生产、联网协同、智

能管控的制造模式的，经认定，给予企业20万元的奖励；鼓励龙头企业

全面数字化转型，对建成智慧工厂，经认定，给予企业50万元奖励；对新

建的企业级工业互联网平台每家奖励50万元，对被评为省级企业级工

业互联网平台的奖励80万元……

县委县政府主要领导对县政协选题精准、调研充分、建议深刻的专

题议政给予充分肯定，高度评价了政协委员的建议具有前瞻性、针对性

和可操作性，为县委、县政府决策部署提供了很好的参考，希望县政协和

广大政协委员，积极适应新时代，勇担新使命，不断寻求最大公约数，画

出最大同心圆，为新昌经济高质量发展贡献新的力量。

“协商议政绝不能止步于口头协商，最终目的在于解决问题、推动工

作。”县政协主席罗国安表示，县政协要在参与中心工作中发挥作用，共

同抓好协商成果的转化落实。他还要求政协委员努力在助推党政中心、

服务改革发展、回应群众关切等履职活动中跟得上趟、承得了重、成得了

事，为新昌“两个高水平建设”贡献更多的智慧力量。

推动“高水平建设”新昌方案的生动实践

过去一年，我县在推进区域经济高质量发展上打下

了坚实基础，但在经济增幅、工业性投资、企业梯队结

构、制造水平、资源要素等方面与真正实现高质量发展

还有不少差距。为此，县政协通过深入调查研究、召开

专题议政会、提出富有针对性的建议等形式，积极建言

献策，致力于县委县政府各项决策部署的落实落地，有

力地助推了新昌区域经济高质量发展。

推动县域经济高质量发展，事

关创新驱动、产业升级、供给优化、

消费升级、民生改善等方方面面，是

适应新一轮科技革命和产业变革的

必然要求。近年来，我县坚持以“生

态立县、工业强县、科技兴县”战略

不动摇，上下齐心、扎实工作，在工

业产业、科技创新、智能制造、人才

引进、招商选资和亩均效益方面可

圈可点，亮点纷呈，在高质量发展上

取得了积极成效。

尽管新昌区域经济取得了较

快发展，各项指标好于预期，高于

全省增幅，但与真正实现高质量发

展还有不少差距，如当前县域经济

发展有向好趋势，但要走出处于低

位徘徊仍有距离，特别是经济增

幅、工业性投资不够理想；企业梯

队结构不尽合理，要形成橄榄形梯

队结构也有一段路需要走；制造水

平有待进一步提升，一些行业只是

进行了简单的数字化改造，与智能

制造的要求还有一定距离……如

何破解这些高质量发展道路上存

在的问题，无不牵动着县政协领导

和广大政协委员的心，深感新昌高

质量发展还有很大的提升空间。

为此，县政协开展了大量实打

实的调查研究工作。首先结合“服

务企业、服务群众、服务基层”活动

的开展，组织广大政协委员分批分

次深入企业、镇村，与企业家和基

层群众开展座谈交流，广泛收集社

情民意和基层呼声。同时，结合县

领导联系企业和重点产业（项目）

制度，县政协主席会议成员对县内

重点企业、高新技术企业、规上企

业和部分中小微企业进行走访服

务，在帮助解决一批个性问题的同

时也了解掌握到一些共性问题。

此外，县政协还专门成立课题组，

深入滨江、德清等地学习、考察、调

研，学习借鉴先进地区的做法和经

验，形成了有分量的调研成果。

通过政协委员的大量实地调

研，发现不少问题和现象需要引起

县委县政府的高度重视，比如中小

企业发展形势不容乐观、汽车零部

件行业整体滑坡、企业观望情绪较

为浓厚、工业投资压力大、产业项目

进展不快等问题较为突出。在做好

调研的同时，政协委员更对如何提

振企业发展信心、加快产业项目建

设和鼓励企业整合兼并等进行了深

入思考。此后，县政协又对影响高

质量发展的“难点堵点痛点”问题进

行了分析剖析，形成意见建议。

县政协还通过“请你来协商”

专题议政会这个平台，力求推进新

昌区域高质量发展。政协委员在

深入调研的基础上，紧紧围绕“推

进区域经济高质量发展”主题，遴

选部分政协委员和企业代表与发

改等部门主要负责人面对面协商，

目的是致力于县委县政府各项决

策部署的落实落地，致力于问题的

有效解决，致力于“两个高水平”新

昌方案的生动实践。

发展数字经济是省委省政府

的“一号工程”，也是高质量发展的

题中之义。新昌如何结合自身实

际，做好发展数字经济的谋划和布

局，是摆在县政协常委、浙江陀曼

精密机械有限公司董事长俞朝杰

面前的一道考题。他希望我县在

轴承行业推广“数字化制造、平台

化服务”的新昌模式基础上，做好

生物医药、冷配、汽配、胶囊、纺织

等产业的数字化普及，加快推进传

统产业转型升级的进程。同时，他

建议政府围绕发展数字经济，在推

进精准招商、营造创新创业生态、

引进培育和留住人才、支持重点项

目示范应用等方面加强政策供给。

新昌境外并购产业合作园开

发建设总体顺利，但在项目推进实

施过程中，仍然存在一些问题。对

此，县政协常委、三花智控股份有限

公司行政总监丁伟洪建议提高产业

合作园的入园门槛，有效提高新区

产业的带动力、竞争力与影响力。

在招商选资、项目报备的过程中，园

区要把好关，体现“境外并购”的园

区特质。在大明市新区建设上，要

率先考虑物流与贮运的规划、建设，

早日形成现代物流方便、快捷的区

位优势，推动企业早日入园投产。

产业合作园在“留住新商”的同时，

要转变招商引资的传统做法，改“等

米下锅”为“找米下锅”。

“十三五”以来，我县第三产业

增加值年均增长7.3%，在三次产业

中的比重也由十二五的37.5提升至

47.5，特别是近年来我县商贸业的

规模、能级和资源集聚达到历史较

高水平。但在县政协常委、国贸实

业董事长潘若平眼里，新昌商贸业

与周边县市相比，依然存在不少短

板。“我县传统商业比重较大，商

圈、商企和业态同质化经营现象也

很突出，发展中面临的新情况、新

问题和新趋势应引起高度关注。”

潘若平委员建议充分研究商贸业

发展的内外部条件，合理配置商业

资源，加快主题性、特色型宜游宜

购商业文化街建设，形成老城新区

互补互进商贸业格局。

胶囊产业一直是新昌区块经

济中的传统产业之一，产量曾一度

占到全国总量的60%以上，近几年

受各种因素影响，市场占有量持续

下降。市政协委员、益立胶囊有限

公司董事长兼总经理朱军伟建议

加快智能制造在胶囊行业内的推

行力度，以设备智能、信息互联、技

术领先为目标，提升整个胶囊行业

的水平。建议政府加快药用空心

胶囊研究中心的建设进度，建立起

科学的生产工艺，开发新型空心胶

囊，帮助企业参与到仿制药一致性

评价工作，并发挥胶囊行业协会作

用，防止同业过度竞争。

■记者 吕建刚

发展高质量 提升有空间

专题议政会 议出大智慧

建议化政策 政府来落实

县政协建言献策大力推进区域经济高质量发展


